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Señoras y señores, amigos todos.
Hoy como desde hace 26 años, cuando en la presidencia

del maestro Marco Tulio Torres Vera se decretó la conmemo-
ración del Día Nacional del Pediatra, nos volvemos a reunir
para celebrar el orgullo de ser médicos pediatras venezolanos
y homenajear a aquéllos que con su trayectoria han dejado hue-
lla en el desempeño de esta loable profesión, el ser pediatras.

Es momento de rendir cuentas ante todos ustedes, que
con su apoyo nos concedieron el altísimo honor a este grupo
de 7 personas, de trabajar desde la Directiva Central por la in-
fancia venezolana, y por ustedes colegas pediatras. Han pasa-
do 4 años desde el día que asumimos el compromiso de lle-
var esta nave a buen puerto. 

A pesar de las escasas tormentas que se nos presentaron
en la travesía, logramos como un equipo capear el temporal,
y nuestra querida sociedad salió favorecida y fortalecida, lle-
vándola a puerto seguro, y es así como en su folleto memo-
ria y cuenta 2007-2011 y con las imágenes que hablan más
que mil palabras, estamos entregando una Sociedad
Venezolana de Puericultura y Pediatría (SVPP) solvente, mo-
dernizada, con alta calidad científica, abierta a las ideas y al
debate, donde todo el mundo tiene su espacio, y sobre todo,
volcada hacia la comunidad, que fue nuestro lema y principal
razón de ser, lo cual marcó nuestra gestión.

Recorrimos el país desde la Guajira hasta Tucupita y
desde Caracas hasta Puerto Ayacucho, oyendo a la gente,
palpando sus necesidades, visitando hospitales y ambulato-
rios, y así tener un panorama y un diagnóstico propios, y

poder llevar toda esta problemática hasta los entes encarga-
dos de regir la salud en nuestro país, así como a los medios
de comunicación, con valentía, sin mordazas, sin miedo po-
lítico, ya que siempre hemos pensado que cuando los buenos
callan el mal triunfa.

La mano amiga de la SVPP se hizo presente en ayuda so-
lidaria con los afectados por el terremoto de Haití, Chile y a
nuestros  hermanos venezolanos en las diferentes contingen-
cias que nos han ocurrido en estos 4 años, por no decir duran-
te la última década, es decir no nos hemos quedado como
meros espectadores, sino que de forma activa hemos colabo-
rado en la medida de nuestras competencias, como sociedad
científica, en mejorar las condiciones de esta población, brin-
dando asesoría en materia de desastres, RCP, nutrición y en
todo lo que se nos solicitó.

La presencia de la SVPP y Venezuela, en el ámbito inter-
nacional fue reconocida al estar ocupando lugares en las direc-
tivas de  dos sociedades científicas latinoamericanas, en la per-
sona del Dr. Huníades Urbina-Medina: Fiscal General de la
Junta Directiva de la Federación Meso-Americana de Pediatría
(FEMACAP) y Vice presidencia de la Sociedad Latino-ameri-
cana de Cuidados Intensivos Pediátricos (SLACIP) y en el co-
mité de atención al niño en desastres de la Asociación
Internacional de Pediatría, propuestos por la Academia
Americana de Pediatría, e igualmente dejamos dejamos escu-
char nuestra voz en la lejana Suráfrica, en la asamblea de la in-
ternacional Pediatric Association (IPA), denunciando la discri-
minación de la cual somos objeto por no pertenecer a ALAPE,
por acertada decisión tomada en el consejo nacional de enero
de 2008, lo que motivó la reconsideración de ciertos aspectos
de los reglamentos que rigen a esta agrupación científica.

Creamos nuevos grupos de trabajo y reactivamos otros,
se aumentó el número de participantes en las diferentes comi-
siones, dando puerta abierta a todos aquéllos que se acerca-
ron con la intención de colaborar en este arduo trabajo, como
es el mantener el camino a la excelencia.

Distribuimos el presupuesto lo más equitativamente po-
sible entre las filiales hermanas, compartiendo con todas los
ingresos provenientes del Congreso Venezolano de Pediatría
y otorgándoles independencia económica, para que invirtie-
ran  los recursos obtenidos por cada una, en actividades pro-
pias, asumiendo nosotros la inversión que significaba el tras-
lado como conferencistas de los miembros de la directiva y
de los invitados que nos solicitaron. 

Creamos las noches culturales en la sede central, permi-
tiendo el intercambio de ideas y el sano compartir en los es-
pacios de la SVPP, pusimos al día la contabilidad y las audi-
torias, así como también actualizamos los beneficios al per-
sonal que labora con nosotros. Realizamos  asociaciones es-
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Y por solicitud de la Junta Directiva, se planteó la posi-
bilidad de homenajear a la Señora Patricia Velásquez, esta
venezolana, orgullo nuestro en tierras extranjeras, quien se ha
sabido ganar un sitial en el mundo más allá de su belleza y su
don de gente. Su trabajo a través de la Fundación Wayúu
Tayá en el rescate y mantenimiento de la cultura de la etnia
Wuayúu, conocidos por todos como Guajiros, es una labor
encomiable, y una noble causa a la  cual los invito a sumar-
se, tal y como lo hizo al Sociedad Venezolana de Puericultura
y Pediatría, demostrando así que si hay belleza con corazón e
inteligencia y que las “momias” vuelven y trabajan por la in-
fancia. Patricia, te quiero mucho y agradecemos tu esfuerzo
por estar hoy entre nosotros.

A los colegas nombrados hoy miembros honorarios, con
este sencillo gesto representado por el botón, queremos decir-
les que ustedes nos inspiran a ser mejores, que son ejemplo
de trayectoria para muchos de nosotros que tuvimos el privi-
legio de ser sus alumnos o compañeros de trabajo.

Tal y como lo dijimos en nuestro discurso inaugural en
2007, cito: los pediatras de hoy debemos prepararnos para
afrontar el reto de los niños y sobre todo de los adolescentes
afectados por los morbos corrientes, a los cuales se le suma
una moderna y difícil problemática social que hoy toma una
importancia relevante tal como: abandono, abuso, embarazo,
drogadicción, suicidios, homicidios, velocidad y accidentes.
es por eso que  el  propósito  durante nuestra gestión en estos
dos períodos, fue trabajar aun mas de la mano con las comu-
nidades y ejercer nuestro rol natural de líderes comunitarios
y de forma honesta orientarlos y enseñarles a cómo aprove-
char de una manera optima los recursos con los cuales cuen-
tan para obtener una mejor calidad de vida, tal y como dijo el
maestro Pastor Oropeza en su discurso de la sesión inaugural
de los congresos de pediatría en 1960 “el médico en el con-
junto social de los países con densidad de civilización es una
última instancia asistencial y no el “primum movens” ni el
eje de mejoramientos que solo se pueden alcanzar por los
únicos caminos posibles: la elevación en el nivel de civiliza-
ción, instrucción y de educación”. Fin de la cita. Es por eso
que desde el primer, momento, los compañeros del Consejo
Nacional que nos acompañaron y nuestra directiva decidimos
tener como bandera a seguir, la presencia de la Sociedad de
Pediatría en las comunidades. 

Infinitas gracias a los miembros de las comisiones y ca-
pítulos con quienes trabajamos de la mano para lograr este
éxito compartido, gracias por su dedicación al trabajo, desta-
cándose sobremanera la viajera del río, mi amiga Olga
Castillo de Febres, el dúo dinámico formado por María
Eugenia Mondolfi y Tita Quesada, quienes a pesar de no ser
de la época cibernética, como tampoco yo, hicieron un exce-
lente trabajo al frente de la pagina web, Michelle López y su
equipo quienes llevaron a nuestra revista Archivos
Venezolanos de Puericultura y Pediatría al sitial que hoy
ocupa en el FONACIT e ingresamos al ciber espacio en el
portal SCIELO (SCIEntificLibraryOnline), a Guadalupe
Urdaneta de Barboza, entrañable amiga, quien nos acompañó
incansable en la Comisión Científica, trasladándose cada vez
desde Maracaibo, cuando su presencia era requerida.

tratégicas con empresas de servicio, obteniendo beneficios
para nuestros afiliados, como los son cadenas hoteleras  y óp-
ticas. Firmamos por primera vez un convenio de cooperación
con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, UNI-
CEF, en la persona de Nadya Vásquez y su equipo lo cual fue
de importancia capital para nuestra gestión.

Dejamos publicados 5 libros, realizamos 9 consensos na-
cionales: guarderías, asma, manejo del dolor,  enfermedad
neumocócica, parasitosis, enfermedad diarreica, infección
urinaria, meningitis y vacunas, quedando 7 de estos publica-
dos y 2 en revisión para su publicación.

Nuestros 4 Congresos Venezolanos de Pediatría, fueron
exitosos, con una mejoría sustancial en la calidad científica lo
que aseguró en estos 4 años la asistencia de más de 2000 pe-
diatras en cada uno de los eventos. En el año 2010 contamos
con 2500 personas de la comunidad en las actividades pre-
congreso y  más de 2200 pediatras inscritos, logrando la cifra
record de asistencia de 4700 personas sin contar los familia-
res y el personal de la industria farmacéutica. Todo esto gra-
cias a un programa científico actualizado y atractivo, gracias
a la labor incansable de nuestra comisión científica, quienes
trabajaron bajo presión, en ocasiones se que sintieron  ganas
de “desaparecerme”, sin embargo la presión y  el trabajo tu-
vieron sus frutos, un millón de gracias, en especial a su pre-
sidente Rafael Santiago.

Todo este trabajo exitoso, fue resultado de una verdade-
ra  labor  en equipo a lo largo y ancho del país, con la parti-
cipación de todos ustedes y el apoyo de los pediatras con su
presencia en cada uno de los eventos que programamos.

Hoy nos sentimos orgullosos al homenajear a distingui-
dos pediatras y a 2 damas,  dignas de nuestra admiración.

el Dr. José Francisco Meneses, como ya escuchamos,
profesor de varias generaciones, dedicado al estudio de la pa-
tología social de la infancia venezolana, quien fungió como
presidente de la comisión de pediatría social, estimado profe-
sor, muchas gracias  por su trabajo y dedicación, digno mere-
cedor de la Orden al Mérito “Dr. Gustavo H. machado”.

La Orden al Merito en la Docencia”Dr. Manuel Gordon
Fajardo”, recayó este año en el maestro de la pediatría zulia-
na, como muy bien se le llama en mi querida tierra natal, me
refiero a nuestro expresidente, mi padrino de promoción de
médico, Dr. Marco Tulio Torres Vera. Pediatra y
Perinatólogo, compadre del insigne epónimo de esta orden, el
maestro Manuel Gordon Fajardo, felicidades machete, ¡¡20
veinte puntos!!

La Orden al  Merito en la Investigación”Dr. Hernán
Méndez Castellano”, este año felizmente correspondió al  Dr.
Jaime Furzán Reyes, neonatólogo del estado Falcón, quien
desde la tierra donde “los cujíes lloran de dolor”, este hom-
bre calladamente ha hecho una labor encomiable por los re-
cién nacidos, los más indefensos. Jaime, es un verdadero or-
gullo que Falcón, te tenga en sus suelos engrandeciendo a
nuestra sociedad y beneficiando a este grupo mas indefenso
de niños y niñas.

La Orden al Merito, “Dra. Lya Imber de Coronil” se con-
firió a dos hermosas mujeres, a la profesora María del
Carmen Santander de Villamizar, silenciosamente dedicada a
atender a los niños y niñas con problemas, educando a los ta-
chirenses por más de 60 años.
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destino tendrían los fondos de la nación.

Dolores Pérez Abad; Secretaria de Relaciones
Institucionales, todo corazón, a quien le correspondió la
ardua tarea de hacer cumplir las normas de los expositores en
los congresos, amiga incondicional, tu buen humor fue un
bálsamo en los momentos difíciles.

Maribel García Lamogglia, Secretaria de Información
y Difusión, la “gochita” del grupo, responsable, respetuosa,
comprometida, amiga de corazón y centrada en sus
comentarios.

Armando Arias Gómez, quien ocupó los cargos
de Secretario de Relaciones Institucionales y Secretario
de Educación Médica Continua, eficiente, callado, observa-
dor, lapidario en sus comentarios, comprometido con la ins-
titución, tenemos la certeza que nuestra querida sociedad
queda en buenas manos.

A todos ustedes mis infinitas gracias por haberse sumado
a esta parte de mi proyecto de vida, gracias por haber sido
amigos y compañeros y por aguantarse “los estallidos”, cuan-
do las cosas no salían todo lo bien que habíamos programado.

Nuestro mensaje a los nuevos integrantes de la Junta
Directiva Central: les deseamos el mayor de los éxitos, man-
tengan siempre en alto el nombre de la sociedad y no sucum-
ban ante los aduladores de oficio que luego de endiosarlos los
bajaran de los falsos pedestales en los cuales los subieron.
Cuenten siempre con nuestro apoyo incondicional.

Hoy les puedo decir a todos los presentes, con sumo or-
gullo, tomando las palabras del sabio científico zuliano
Humberto Fernández Moran: soy y seré siempre un orgullo-
so medico venezolano y además zuliano.

Siguiendo las palabras del humorista americano,  George
Burns, quien una vez dijo: “el secreto de un buen discurso es
tener un buen comienzo y un buen final y luego tratar de que
ambos estén lo más cerca posible” nos despedimos de uste-
des agradeciéndoles a todos su presencia el día de hoy para
celebrar en familia nuestro día y el apoyo brindado durante
estos 4 años de gestión.

¡Feliz día del Pediatra!

Huníades Urbina-Medina, 
PhD

Ayer en nuestra última reunión como directiva recibimos
la muy lamentable notificación del FONACIT, en la cual nos
informaba que por “reorganización interna” estaba suspendi-
do el subsidio, aportado por ellos, para que nuestra revista se
mantenga en el ciberespacio, pero tranquilos, que desde hace
tiempo ya, por el convenio con la empresa EBSCO mexica-
na, estamos en la web por otra vía.

Nuestro agradecimiento también a  Luís Echezuría y
Alejandro Rísquez, del capítulo de Salud Pública, siempre
dispuestos a aportar datos epidemiológicos sin importar la
hora, a Rafael Godoy y Rafael Arteaga al frente de la
Comisión de Cultura por su dedicación, a  Pablo Pacheco
quien me acompañó por toda Venezuela en nuestro empeño
de enseñar la Reanimación Cardiopulmonar Pediátrica, lo-
grando enseñar a mas de 1800 pediatras y personas de la co-
munidad con talleres teórico-prácticos de 30 asistentes cada
uno,  a las chicas de la Comisión de Apoyo y Fortalecimiento
Hospitalario, a la maestra  Mercedes de Materán, a nuestros
expresidentes y a  todos aquellos que pusieron su granito de
arena contribuyendo con el feliz término de nuestra gestión.

Nuestro reconocimiento y agradecimiento a los colabo-
radores y amigos de la industria farmacéutica y casas comer-
ciales que nos dieron su apoyo incondicional, ético y solida-
rio para llevar a la  práctica nuestros proyectos, un mil gra-
cias fuertes por entender la misión y la visión de la Sociedad
Venezolana de Puericultura y Pediatría.

A nuestras familias, que nos dieron su apoyo y vivieron
nuestros triunfos y fracasos, y toleraron las ausencias cuando
los compromisos de la sociedad así lo requerían.

A mis compañeros de directiva, 

María Cristina Millán de Espinasa, Vicepresidenta, gra-
cias por acompañarnos, su serenidad y buen ánimo nos hicie-
ron los días más llevaderos, hoy ausente físicamente por en-
contrarse acompañando a su hija en un problema de salud.
Rogamos a Dios por el bienestar  de su hija.

Marines Vancampenhoud, Secretaria Ejecutiva, su do-
naire, su eficiencia, su amistad a prueba de todo, gracias “ca-
tira”, por ser mi traductora oficial en los momentos álgidos.

María José Castro, Secretaria de Finanzas, quien  logró
presentar las cuentas de la SVPP de forma entendible y creí-
ble, con informes impresos a la mano. Reaccionaria, comul-
gando con las causas justas. Con tesoreras como ella, otro
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